



Nomos

Foucault'sche Diskursanalyse zur Rekonstruktion des ‚besonderen Gewaltverhältnisses‘



Die Archäologie des ‚besonderen Gewaltverhältnisses‘

Über die Verschiebungen und die Regel eines Diskurses

Von Ri'in Dr. Ines Reiling

2023, 290 S., geb., 89,- €

ISBN 978-3-7560-0354-9

(Fundamenta Juridica, Bd. 76)

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0354-9

Obwohl das ‚besondere Gewaltverhältnis‘ gemeinhin als verabschiedet gilt, wird über seine Nachwirkungen oder Nachfolgen, etwa das Sonderstatusverhältnis, diskutiert, um funktional bedingte Grundrechtseinschränkungen in staatlichen Einrichtungen wie Gefängnis oder Schule zu erfassen. Doch diese Arbeit plädiert für eine Rekonstruktion im Anschluss an die Diskursanalyse nach Michel Foucault.

Denn das vormalige Institut kann analytisch-kritisches Potential im Kontext solcher Einrichtungen mit öffentlichen Aufgaben an Menschen entfalten, wenn es als Lebensrealität der Abhängigkeit gedeutet und in seinen diskursiven Grenzen verschoben wird, um das ungleiche Erleben von Hierarchie in das Recht zu transportieren.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail bestellung@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary



Nomos

Foucaultian Discourse Analysis to Reconstruct the Institute ‚besonderes Gewaltverhältnis‘



Die Archäologie des ‚besonderes Gewaltverhältnisses‘

Über die Verschiebungen und die Regel eines Diskurses

By Ri'in Dr. Ines Reiling

2023, 290 pp., hc., € 89.00

ISBN 978-3-7560-0354-9

(Fundamenta Juridica, vol. 76)

In German

www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0354-9

Although the doctrine ‚besonderes Gewaltverhältnis‘ is generally considered to belong to legal history, its rights-shortening effects and successors, such as the so-called Sonderstatusverhältnis, are discussed in order to capture functionally conditioned restrictions of fundamental rights in staterun institutions like prisons or schools. But this work argues for a reconstruction following Michel

Foucault's discourse analysis. For the doctrine can unfold analytic-critical potential in the context of such institutions with public duties performed on people if it is interpreted as a reality of dependency and shifted in its discursive limitations in order to transport the unequal experience of hierarchy into law.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online www.nomos-shop.de
E-Mail orders@nomos.de | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung.

Nomos Verlagsgesellschaft
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | www.nomos.de

 Nomos
eLibrary